

Apuntes para una historia

EL APELLIDO MONTEMAYOR (II)

Hijo, también, de Mateo Montemayor Gil fue Julián Montemayor Carreño. Este aprendió —rueda y barro ascendiendo la forma— en su casa el oficio de alfarero como un juego. Después su padre lo introdujo en "La Menora", perfeccionándose en ese impulso bruto del girar de la rueda al que las manos troca en ánfora de risas, en oquedad de cuenco, en limpieza de plato.

Casó Julián Montemayor con doña Beatriz Crismán Cangas. De este matrimonio nacieron Pedro, Julián, Tomás y José María. Al casarse pasó como oficial de rueda al alfar de "El Carmen". Más tarde su arte se afincó en la fábrica de Ruiz de Luna, Guijo y Cía. Pero hacia 1912 la suerte le cogió del brazo, tocándole una participación de lotería en el "gordo de Navidad". La alegría le hizo abandonar la fábrica e invertir el dinero en la creación de una nueva fábrica. Con este fin alquiló el antiguo convento de los Franciscanos Descalzos. En los amplios corrales construyó dos hornos y, derribando tabiques de celdas, acopló en una amplia nave para taller de pintura.

En el taller del barro estaba su hijo mayor, Pedro; en el taller de pintura su hijo Tomás, que había sido discípulo de don Francisco Arroyo Santamaría. Supo, Julián Montemayor, rodearse de buenos pintores entre los que se destacan Fernando Broncano Márquez, Salvador Montero. Este se incorporó a la cerámica de Montemayor hacia el año veinte y procedía de la escuela del Maestro Arroyo. Obra de Salvador Montero fue la fachada del número 9, fachada construida en 1922, como consta en una cartela que en su centro dice: J. MONTEMAYOR CMXXII.

Columnas adosadas, planas, con remate de capitel gracioso. Dos medallones, donde el rostro se hace curva de relieve, dan armonía con la ménsula, que está encima del balcón, al edificio. Una copa, oferente en lo más alto; estando custodiada por dos monstruos informes. La escultura y el mosaico se hermanan, formando una verdadera pieza de museo. Este era el umbral de lo que fue exposición y tienda de venta.

Hacia 1930 se le unió como socio Francisco Andrés Henche, quien en 1936 marchó a Madrid. Los apuros económicos le hicieron venderla en 1941 a don Elidio Sánchez Sosa, denominándola "La Purísima".

Su hijo, Pedro Montemayor Crismán, estuvo en el alfar de su padre hasta 1936 que pasó a "El Carmen" como maestro en la rueda. Murió en 1965. Su hermano Tomás que nació hacia el año 1897, fue pintor aprendiz en los talleres de Ruiz de Luna y aunque siguió pintando en el alfar de su padre, sin embargo se especializó en hacer los hornos. Casó en 1926 con doña Petra Robledo Gómez de Agüero. Por los años cuarenta estuvo un poco tiempo de pintor en el alfar de Sánchez Sosa. Cuando don Francisco Arroyo marchó a Puente del Arzobispo se llevó algunos pintores de Talavera, entre ellos iba Tomás Montemayor. Más tarde acompañó a don Francisco a Madrid, por haber puesto éste una fábrica en la carretera de Toledo, Campo de Comillas. Francisco Arroyo hizo un horno, sala de bañar y pintar y una casa para el hornero Tomás Montemayor. Allí vivió hasta su muerte, ocurrida en 1954.

Angel BALLESTEROS
Almiro ROBLEDO

QUEHACER MUNICIPAL

Bajo la presidencia del señor Alcalde don Aureliano Prieto Díaz y con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores García-Verdugo, Ramón de Fata, Martínez de Medinilla y Torrijos Oviedo, celebró sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente del Excmo. Ayuntamiento adoptando los siguientes acuerdos:

Que se proceda a la tramitación del expediente general de vestuario y efectos para el personal de esta plantilla durante el actual ejercicio económico.

Conceder licencia para apertura de varios establecimientos.

Remitir a la Comisión Provincial de Servicios Técnicos, para la resolución que proceda el expediente incoado por Víctor Fernández Fernández, para apertura de un establecimiento de venta de metales viejos por mayor.

Acceder a lo solicitado por Germán Vázquez Gómez, que interesa que el puesto número 6 de la plaza de Abastos que viene explotando a su nombre, pase a su hermano Domingo Vázquez Gómez.

Conceder licencias para la realización de diversas obras.

Resolver una consulta sobre edificación formulada por Antonio de Soto Miura.

Acceder a lo solicitado por el señor Delegado Provincial de la CTNE, sobre autorización para instalación de una exposición móvil en el recinto ferial durante las próximas ferias del mes de mayo.

Aprobar una relación de horas extraordinarias trabajadas por el Capataz Interino del Servicio de Limpiezas.

Que pase a informe de la Oficina Técnica un plano, memoria y presupuesto que presenta el señor Delegado de Jardines para la instalación de un parque infantil-juvenil en los jardines del Prado.

Por el señor Alcalde se da cuenta de que el próximo día 21 del actual se celebrará el "Día Forestal Mundial" y se acuerda que se encarguen de los preparativos los señores Medinilla y Fata.

Y, por último, por el señor Alcalde se da cuenta de un escrito de la Asociación "La Salle" en el que agradece la colocación de vallas en las aceras de varias calles cercanas al colegio.

EUGENIO DEOCAL

Taller de Fontanería y Técnico en instalaciones de gas butano y propano

(Industriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, expedido por la Delegación de Industria y Butano, S.A.)

Estamos especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de aparatos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, o en Hidroesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por aspersores, etc.

PARA TODO LO RELACIONADO CON EL AGUA o CON EL GAS, AVISE AL

TALLER DE DEOCAL

TALLER: Matadero, 7
TELEFONO: 80 22 21

DOMICILIO: Pl. Poeta Jiménez de Castro, 3, 8º. C.
TALAVERA

Automóviles Vallejo

Anuncia a sus clientes y amigos su nuevo domicilio en la

Avenida de Francisco Aguirre, n.º 37,
junto a Carretera de Cervera, Telf. 80 33 35
donde podemos ofrecerles un mayor número de marcas y modelos, todos completamente revisados.

Visítennos y conozcan nuestro

¡¡Gran Mercado de ocasión!!

Gracias, les esperamos.

En el sitio más céntrico de Talavera DOS UNICOS PISOS de 120 m2.

Sólida construcción. Seis habitaciones, cocina y servicios.

Calefacción individual por agua. Amplia azotea.

SIN PORTERIA - SIN ASCENSOR

RAZON: HERMANOS SERRANO MANZANARES

Teléfonos 80 01 16 y 80 06 13



cartonajes henares s.l.

Teléfonos 889 01 83 - 889 03 22

Apartado 42.

Carretera Barcelona, km. 29,500

ALCALA DE HENARES (Madrid)

Se vende finca rústica

con 35.000 m2. doscientos metros fachada a Carretera Extremadura, km. 104, término de Cazalegas, con fluido, agua y edificio dos plantas. Interesados llamar al Telf. 80 33 47. Sr. Cañizares.

Se vende piso de lujo

con 200 m2, calefacción y agua caliente central, en edificio Radio Juventud de Talavera. Interesados llamar al Teléfono 80 33 47. Sr. Cañizares.